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CÂMARA MUNICIPAL 
1º SECRETARIA JABOATÃO DOS GUARARAPES — PE 

C.N.P.J. nº 11.233.384/0001-09 

ATA DA 22.º (VIGÉSIMA SEGUNDA) REUNIÃO ORDINÁRIA DA 
CÂMARA MUNICIPAL DO JABOATÃO DOS GUARARAPES, 
REALIZADA EM 07 DE ABRIL DE 2025. 
CAMARA MUN, AS, DOS GUARARAPES-PE Ati MUN JAB. DOS ; GUARARAPES-PE 
EXFEDIENTE LIDO EM e IDEM DO DIA/ APROVADO 

— E ADE 20,25 CA 12094... 

AS SESIDENTE a as ME TE ESIDENTE 

Aos o7 testei dias do mês de abril do ano de 2025 (dois mil e vinte e cinco), 
no Plenário da Câmara Municipal do Jaboatão dos Guararapes, 

constaram no livro de frequência às assinaturas dos seguintes Vereadores: 
Adeildo Pereira Lins, Adiel Magno da Silva, Armando José Ursulino 
Neto, Dejailton Francisco dos Santos, Eládio Antônio Rangel Júnior, 

Eneias Marcelo Firmino da Silva, Henrique Gomes do Nascimento, 

Jeane Gomes da Silva Cândido, José Belarmino Sousa, José Givaldo 
Ribeiro, José Pereira de Menezes, José Vilmar Cavalcanti de Melo, 
Manoel Pereira da Costa Júnior, Marcelo Adriano dos Santos Costas, 

Márcio Henrique de Oliveira Silva, Marlus de Araújo Costa, Maurício 
Paulo da Cruz, Melquizedeque Lima de Almeida, Nivaldo Virgílio de 

Lima, Rebecca Regnier Ramires, Robinson Vitor de Souza Melo, Sérgio 
Diego Alves de Oliveira e Tadeu César Barbosa Cavalcanti Santiago. Às 
14h35min (quatorze horas e trinta e cinco minutos), sob a Presidência do 
Senhor 1.º Vice-Presidente Vereador Eneias Marcelo Firmino da Silva, 
sendo secretariado pelo 4.º Secretário Marlus de Araújo Costa, e em nome 

de Deus aberta a Sessão. O Expediente constou das seguintes matérias: 
Ata da 20.º (Vigésima) Reunião Ordinária da Câmara Municipal do 
Jaboatão dos Guararapes, realizada em 24 de março de 2025. O Senhor 

Presidente em Exercício coloca a ATA em Discussão não havendo quem 
queira Discutir, coloca em Votação: Aprovada. Em seguida o Senhor 1º 

Vice Presidente passa para o 4.º Secretário prosseguir com os trabalhos. 
Requerimentos n.ºs: 757, 826 a 829/2025 de autoria do Vereador José 
Givaldo Ribeiro. Assunto: Solicito ao Senhor Prefeito Luiz Medeiros em 
Autorizar os Serviços de Saneamento, Drenagem e Pavimentação das 
Ruas: Ibicuí, África e Inglaterra, Limpeza, Retirada de Entulho e Instalação 
de Coletor de Lixo na Rua Joaquim Tenório, em Cavaleiro, Construção de 
Muro de Arrimo na Rua Vasco da Gama, em Dois Carneiro, neste Município. 
Requerimentos n.ºs: 775 a 777 e 783/2025 de autoria da Vereadora 
Rebecca Regnier Ramires. Assunto: Solicito ao Senhor Prefeito Luiz 
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Medeiros em Autorizar os Serviços de Normalização da Distribuição do Leite 

Especial e Denúncia sobre falta de Benefício, Pavimentação, Drenagem, 
Sinalização e Limpeza de Esgoto na Rua Potengi, em Guararapes, Remoção 
do Lixo na Rua Major Médico Vicente Fonseca de Matos, em Candeias, 
neste Município. Requerimentos n.ºs: 915 a 919, 965 a 967/2025 de autoria 
do Vereador Robinson Vitor de Souza Melo. Assunto: Solicito ao Senhor 
Prefeito Luiz Medeiros em Autorizar os Serviços de Terraplanagem nas 
Ruas: Nazareno, Ema, Guabiraba, Uriaem e Gurjão, no Curado |, 

Desobstrução de Esgoto na Rua Progresso, Limpeza do Canal no Curado 1, 
neste Município. Requerimentos n.ºs: 1.005 a 1.007, 1.033 e 1.034/2025 

de autoria da Vereadora Jeane Gomes da Silva Cândido. Assunto: 
Solicito ao Senhor Prefeito Luiz Medeiros em Autorizar os Serviços de 

Terraplanagem e Pavimentação da Rua Dois Irmãos, Limpeza e Capinação 
na Rua Alameda das Avencas em Jardim Piedade, Limpeza das Galerias na 
Rua Doutor Miguel Arcanjo, em Piedade, Desobstrução e Limpeza da Via, 
na Rua Coronel Kléber de Andrade em Candeias, neste Município. 
Requerimentos n.ºs: 1.097, 1.098 e 1.125/2025 de autoria do Vereador 

Sérgio Diego Alves de Oliveira. Assunto: Solicito ao Senhor Prefeito Luiz 
Medeiros em Autorizar os Serviços de Revitalização e Tapa Buraco da Rua 

Josefa de Oliveira, em Cavaleiro, neste Município. Requerimentos n.ºs: 
1.064 e 1.065/2025 de autoria do Vereador Henrique Gomes do 
Nascimento. Assunto: Solicito ao Senhor Prefeito Luiz Medeiros em 
Autorizar os Serviços de Terraplanagem e Limpeza do Canal da Rua 
Criciúma e Melhoria na Iluminação do Terminal de Ônibus em Barra de 
Jangada, neste Município. Requerimentos n.ºs: 1.080 a 1.082/2025 de 

autoria do Vereador Marcelo Adriano dos Santos Costas. Assunto: 

Solicito ao Senhor Prefeito Luiz Medeiros em Autorizar os Serviços de 
Pavimentação e Saneamento na Rua Pedrosa e Getúlio Vargas, Drenagem 

na Rua Nossa Senhora de Fátima em Cajueiro Seco, neste Município. 
Requerimentos n.ºs: 1.124, 1.133, 1.203 a 1.205/2025 de autoria do 
Vereador Armando José Ursulino Neto. Assunto: Solicito ao Senhor 
Prefeito Luiz Medeiros em Autorizar os Serviços de Instalação de Manilhas 
nas Ruas: Avenida Santa Luzia, Avenida São Paulo e Bom Jesus no Curado 

Ill, Mutirão de Limpeza e Desobstrução das Galerias das Ruas do Curado V, 
Regularização do Campinho do Curado, Capinação das Ruas: Jessé, 
Embolador Caju, Carlos Alexandre, Gonzaguinha e Emilinha Borba e 

Substituição de Canaletas da Rua Luiz Gonzaga no Curado V, neste 
Município. Requerimentos n.ºs: 1.134, 1.218 a 1.220 /2025 de autoria do 
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Vereador Eládio Antônio Rangel Júnior. Assunto: Solicito ao Senhor 
Prefeito Luiz Medeiros em Autorizar os Serviços de Limpeza e Capinação 

da quadra 17 em Barra de Jangada, Limpeza e Desobstrução do Canal na 
Rua Araçatuba, em Jardim Prazeres, Limpeza e Capinação na Escola 
Professora Cândida Andrade Maciel, em Cajueiro Seco, Limpeza e 
Capinação da Praça ao lado do Multi Shopping em Barra de Jangada, neste 

Município. Requerimentos n.º:s 1.223 e 1.224/2025 de autoria do Vereador 

Marlus de Araújo Costa. Assunto: Solicito ao Senhor Prefeito Luiz 
Medeiros em Autorizar os Serviços de Poda de Árvore na Rua Elvira Maria 
da Silva e Tampas de Bueiro na Avenida Sérgio Guerra em Piedade, neste 
Município. Requerimentos n.ºs: 1.321 a 1.323/2025 de autoria do Vereador 
Maurício Paulo da Cruz. Assunto: Solicito ao Senhor Prefeito Luiz 
Medeiros em Autorizar os Serviços de Reforma, Alargamento e Guarda 
Corpo na Ponte da Estrada da Luz em Santo Aleixo e Ponte do Vajado em 

Vila Rica, Recapeamento na Rua Belo Horizonte, neste Município. O Senhor 
Presidente em Exercício coloca os Requerimentos em Discussão não 

havendo quem queira Discutir, e encerrado o Expediente segue com a 
Ordem do Dia. Em seguida passa para o 4.º Secretário prosseguir com os 

trabalhos. Requerimentos n.ºs: 556, 557, 773 e 774/2025 de autoria da 
Vereadora Rebecca Regnier Ramires. Requerimentos n.ºs: 745, 746, 754 

a 756/2025 de autoria do Vereador José Givaldo Ribeiro. Requerimento 
n.º: 875/2025 de autoria do Vereador Melquizedeque Lima de Almeida. 
Requerimentos n.ºs: 960 a 964/2025 de autoria do Vereador Robinson 
Vitor de Souza Melo. Requerimentos n.ºs: 968 e 1.127/2025 de autoria do 

Vereador Getúlio Manoel Belém. Requerimentos n.ºs: 983, 1.067 e 

1.197/2025 de autoria do Vereador José Pereira de Menezes. 
Requerimentos n.ºs: 1.001 a 1.004/2025 de autoria da Vereadora Jeane 

Gomes da Silva Cândido. Requerimentos n.ºs: 1.061 a 1.063/2025 de 
autoria do Vereador Henrique Gomes do Nascimento. Requerimentos 
n.ºs: 1.069 e 1.098/2025 de autoria do Vereador Armando José Ursulino 
Neto. Requerimentos n.º:s 1.070 a 1.072/2025 de autoria do Vereador 
Marcelo Adriano dos Santos Costas. Requerimentos n.ºs: 1.173 a 
1.175/2025 de autoria do Vereador Eládio Antônio Rangel Júnior. 

Requerimentos n.ºs: 1.088 a 1.090/2025 de autoria do Vereador Tadeu 
César Barbosa Cavalcanti Santiago. Requerimentos n.ºs: 1.095 e 
1.096/2025 de autoria do Vereador Sérgio Diego Alves de Oliveira. 
Requerimentos n.ºs: 1.132 e 1.133/2025 de autoria do Vereador Nivaldo 
Virgílio de Lima. Requerimentos n.ºs: 1.161 a 1.164/2025 de autoria do 
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Vereador José Vilmar Cavalcanti de Melo. Requerimentos n.ºs: 1.221 e 
1.222/2025 de autoria do Vereador Marlus de Araújo Costa. 
Requerimentos n.ºs: 1.301 e 1.302/2025 de autoria do Vereador Eneias 
Marcelo Firmino da Silva. O Senhor Presidente em Exercício coloca os 
Requerimentos em Discussão, não havendo quem queira Discutir, coloca 
em Votação: Aprovados. Em seguida passa para o 4.º Secretário fazer a 
chamada dos Vereadores presentes, feita a chamada é justificada as 
ausências dos Vereadores: Charles Darks Rodrigues de Aguiar e 
Getúlio Manoel Belém. Encerrada a Ordem do Dia, passa para os 
Oradores Inscritos. Com a palavra o Vereador Eládio Antônio Rangel 
Júnior, saúda a todos e diz que neste abril azul, mês dedicado a 

conscientização sobre o Transtorno do Espectro Autista (TEA), reforçamos 
nosso compromisso com a promoção de Políticas Públicas inclusivas e 
eficazes. Estima-se que o TEA afeta aproximadamente 2% da população 
brasileira, o que representa cerca de quatro milhões de pessoas. No entanto, 

a falta de dados precisos tem dificultado o desenvolvimento de estratégia 
adequadas para atender essa parcela significativa da sociedade. Com a 
inclusão, pela primeira vez, de uma pergunta específica sobre Autismo no 

censo demográfico de 2022, espera-se obter um panorama mais preciso da 
Prevalência do TEA no Brasil. Esses dados serão fundamentais para a 
formulação de Políticas Públicas mais assertivas e direcionadas as 

necessidades das pessoas com Autismo e suas famílias. Em Jaboatão dos 

Guararapes, reconhecendo a urgência de Ações concretas, apresentou a 

Prefeitura uma Indicação para a criação de um Centro de Atendimento 
Especializado para Crianças com o TEA. Este centro oferecerá serviços 

essências, como Diagnostico Precoce e Acampamento continuo, 

Atendimento Multidisciplinar com Psicólogos, Fonoaudiólogo, Terapeutas 
Ocupacionais e Educadores Especializados, Treinamento e Apoio as 
famílias e Programas de Inclusão Escolar e Social. A implementação desse 
Centro representa um passo significativo na construção de uma sociedade 
mais inclusiva e atenta as necessidades das pessoas com Autismo. 
Continuaremos trabalhando para transformar essa iniciativa em realidade, 
garantindo que nossas Crianças tenham acesso ao suporte necessário para 
seu pleno desenvolvimento e inclusão. Também vem aqui parabenizar o 
desenvolvimento de dois Projetos que atendem Mães e Crianças Atípicas e 
que recebem nosso apoio: O UNITEA, Muribeca, e o Projeto Associação 
dos Moradores Nova Vida, em Guararapes. Quer enaltecer o trabalho dos 
fundadores Damona e Luiz, respectivamente, que com muito esforço 
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conseguem disponibilizar Atendimento para Mães e Crianças Atípicas com 
Atividades Lúdicas, Psicopedagogia e Lazer Adequado. Agradece e encerra. 
Com a palavra o Vereador Marcelo Adriano dos Santos Costas, saúda a 
todos e diz que no dia 25 de março, durante a Audiência Pública com a 
Secretária de Saúde, Zelma, abordou uma preocupação que chegou até 
ele por meio da própria população, em algumas áreas, há moradores que 
relatam não receber visitas dos Agentes de Saúde, mesmo necessitando 

desse acompanhamento. De forma alguma a sua fala teve a intenção de 
generalizar ou desvalorizar o trabalho dos Agentes, que são peças 
fundamentais na Atenção Básica e na Promoção a Saúde, tem profundo 
respeito por essa categoria, que está na linha de frente, muitas vezes 
enfrentando desafios enormes para cuidar da nossa gente. Se algum Agente 
se sentiu atingido, pede desculpas e reforça que sua crítica foi pontual, 
voltada a casos específicos que precisam ser corrigidos, não a todos os 

Profissionais. O que o move é o compromisso com o povo e à busca por um 
serviço de Saúde mais presente, junto e eficiente para todos. E aproveita 

para relembrar que essa fala não se dirige apenas aos Agentes de Saúde, 
mas a todos os Profissionais que tem o dever de levar o melhor para a 

população. Quando alguém não exerce seu papel como deveria, acaba 
prejudicando a imagem da maioria que atua com seriedade, zelo e 

responsabilidade. Seguimos atentos, cobrando, escutando e construindo 
juntos uma Cidade mais humana e cuidadosa com todos. Agradece e 
encerra. Com a palavra o Vereador Henrique Gomes do Nascimento 
saúda a todos e diz que as pessoas que passaram na prova do Guarda 
Municipal a maioria foi embora porque estão desde cedo, parabeniza a todos 

que esteve nesse Protesto passivo mostrando de fato a realidade e luta de 
vocês, não poderia deixar de parabenizar o Presidente Erik do Sindicados 
dos Guardas Municipal de Jaboatão pelo feito, pela coragem por estar 
dando toda estrutura para que hoje isso pudesse acontecer, nada mais nada 
menos Vereador pelo seu Direito. O papel do Protesto foi fazer que o 
Prefeito faça a retificação dos 117 companheiros que foram Nomeados 
durante a semana, mas por que vai retificar a questão da Nomeação 117 se 

já está lá, retificar porque a Lei n.º: 10/022 ela permite a obrigatoriedade 
do Executivo que é o Prefeito retificar dos 499 Aprovados do Concurso de 
Guarda Municipal, porque a Lei n.º: 13/022 diz que todo Município tem que 
ter no mínimo 0,2 de Guarda Municipal que é abrangendo todo o território 
para dar a segurança de fato do papel de Guarda Municipal. Hoje a gente só 
tem 340 Guardas, a metade desse não está em exercício da sua Função 
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Ativa, afastado ou cedido para algum Órgão desse, e hoje a gente só tem 
mais ou menos 140 a 150 Profissionais, aonde é que 140 a 150 Profissionais 

vai atender a necessidade da segunda maior população de Pernambuco. 
Onde diz que deveria ter dentro de Jaboatão 1.288 Guardas Municipais e a 
gente só tem 300 e pouco. O Prefeito não colocou o cronograma de nenhum 
Concurso que foi feito, a gente estar falando de Lei, de obrigação, do 
Executivo fazer o exercício da sua função de contratar os 499 Guardas e 

não só 117, mesmo contratando os 499 a gente ainda vai ficar com déficit, 
vai ficar com 300 e pouco, com 400 e pouco vai ficar aí com 800 e pouco 

para chegar a 1.200 e pouco a gente ainda vai ter mais ou menos 60% de 
déficit dentro do Município. Ipojuca tem 98 mil pessoas quase 100 mil 

pessoas, Ipojuca gente se fosse pelo senso que saiu em 2022, que aqui tem 

644.000 Mil habitantes no qual daria 1.288 pessoas, lá só daria 198 Guarda 

Municipal em Ipojuca, você sabe quantos Guardas Municipais têm em 
Ipojuca 430 Guarda Municipais dentro de Ipojuca ele está mais do que o 
dobro que é necessário pela Lei n.º: 10/022, então vem aqui repudiar o 
Prefeito Luiz Medeiro por só ter convocado 117 Aprovados e Guarda 
Municipal que no qual o correto é ele trazer os 499. Vamos batalhar para o 
Prefeito convocar os 499 Guarda Municipal. Agradece e encerra. Encerrado 

os Oradores Inscritos o Senhor 1º Vice Presidente em nome de Deus 
eENcama : a | pressn e  Ssssão, convocando outra para amanhã terça-feira 
08/04/2025 no horário regimental, e eu 4.º Secretário Marlus de Araújo 
Costa, mandei lavrar a seguinte ATA que, após lida e achada por todos 
conforme, vai assinada por mim e pelo Presidente, nos termos do Parágrafo 
4.º do Artigo 58 do Regimento Interno desta Casa (Resolução nº 12/81). 
Jaboatão dos Guararapes, 07 de abril de 2025.X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X- 
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